



# BOLETÍN MADRE CORAJE

## Recomendaciones para vivir el verdadero amor

Artículo de Presidencia

Antonio Gómez Moreno

Para convivir en paz y con alegría, los seres humanos debemos vivir el amor verdadero y para ello debemos cumplir con las siguientes recomendaciones:

Para vivir el amor, debemos tener un corazón sensible y tierno por el que nos duela los sufrimientos de los demás.

### Vivir el amor es...

- Hacer aquello que nos gustaría que nos hicieran y no hacer lo que no nos gusta que nos hagan.
- Tratar a todos los seres humanos desde la igualdad, sin sentirnos superiores a nadie.
- Solidarizarnos con los que más nos necesitan, aunque nos complique la vida.
- No esperar, ni buscar, ni pedir nada a cambio por las ayudas que hagamos a los demás.
- Cuidar con cariño y ternura a los que nos necesitan aunque no nos lo pidan.
- Buscar primero los intereses y la felicidad de los demás y como consecuencia nosotros seremos felices.
- Perdonar a los que nos ofenden o perjudiquen sin tener rencor alguno.
- No mirar hacia otro lado cuando nos encontramos con las injusticias que hacen a los demás.



# TE GUSTARÁ SABER QUE...

## ¡Más de 84.000 personas participaron en 2022 en acciones de Educación de Madre Coraje en España, Perú y Mozambique!

### ¡Ya hemos presentado nuestra Memoria de Actividades 2022!

Entre las acciones de Educación que Madre Coraje llevó a cabo a lo largo de 2022, tal y como se recoge en la Memoria, destacan obras de mejoras en escuelas de comunidades mozambiqueñas, envío de más de 69.000 kilos de material educativo a población excluida en Perú y el trabajo con jóvenes en España y en Europa para combatir los discursos de odio.

[► Memoria Madre Coraje 2022](#)



# NUESTRAS TRES ÁREAS

**Acción Humanitaria** | **Cooperación Internacional** | **Educación Transformadora**

## 'Salud y agua'

El proyecto 'Salud y agua' que tenemos en marcha en Perú, con la financiación de Diputación de Málaga, va a muy buen ritmo: La construcción del tanque y los canales de agua está al 70%. La instalación de biohuertos y su funcionamiento va en progreso y las actividades formativas dirigidas a las familias, promotores y Comités de Agua están dando sus frutos.



## Sinergias

Estuvimos de formación junto a nuestros socios-colaboradores en Mozambique. Nos reunimos 15 personas entre técnicos de Madre Coraje Mozambique, ADCR, UDEBA-Lab y ABIODES, y estuvimos intercambiando ideas y experiencias! Trabajamos aspectos de Derechos Humanos, Género y Seguimiento de los proyectos de Cooperación para el Desarrollo, hicimos dinámicas para mejorar el trabajo en red y generar sinergias de trabajo colaborativo. ¡Para nosotres es fundamental generar capacidades entre las personas con las que trabajamos y el apoyo continuo en la ejecución y la generación de nuevos proyectos de Desarrollo!



## Reunión mágica

El 28 de junio, el equipo de Educación nos reunimos en Córdoba para poner en común los aspectos más destacados del área. Durante la sesión compartimos puntos fuertes y aspectos a mejorar, así como aquellas propuestas de futuro para enriquecer los múltiples proyectos. El encuentro se programó bajo una temática "mágica", celebrando el hecho de reencontrarnos tras la pandemia.



# REALIDADES Y REFLEXIONES

## Jardineros y futuro

En Innsbruck (Austria), seis organizaciones europeas\* hemos plantado las semillas del proyecto Erasmus+ "Career Gardeners" y estamos listas para guiar a jóvenes hacia un futuro equilibrado, donde la vida personal y el trabajo se complementen armoniosamente para lograr un mundo mejor. Nuestro objetivo es proporcionar a monitores/as juveniles las herramientas necesarias para guiar a sus jóvenes en este viaje.

Para ello, crearemos un curso de aprendizaje online, un kit de recursos web lleno de valiosas herramientas y dos cursos de formación presenciales para asegurarnos de que las y los monitores juveniles estén capacitadas/os para brindar una orientación excepcional.

Pero no nos detendremos ahí. Crearemos "clubes de jardinería", lugares seguros y acogedores donde estas/os jóvenes puedan reunirse, compartir sus inquietudes, reflexionar sobre sus valores, necesidades y expectativas profesionales y poner en marcha sus propuestas. Estos clubes serán el terreno fértil donde las semillas del crecimiento personal y profesional serán regadas y nutridas.

¡El proyecto "Career Gardeners" ya está en marcha!

\*Südwind (Austria), Progettomondo (Italia), CZ-ART (Polonia), Open Education Center (Bulgaria), GRYD (Italia) y Madre Coraje forman el consorcio del proyecto.



**Crearemos un curso de aprendizaje online, un kit de recursos web lleno de valiosas herramientas, dos cursos de formación presenciales y "clubes de jardinería", lugares donde las y los jóvenes puedan reunirse, compartir sus inquietudes, reflexionar sobre sus valores, necesidades y expectativas profesionales y poner en marcha sus propuestas.**

# VOLUNTARIADO

## ¡Voluntariado veraniego!

¡En verano también se puede hacer voluntariado! Seguro que conoces a alguien que en invierno no tiene tiempo de hacer voluntariado... ¡este es su momento! o que no se va de vacaciones... ¡este es su momento! o que no sabe que actividad hacer con sus hijas (mayores de 16 años) en verano... ¡este es su momento! Seguro que conoces a personas que disponen de 2-3 horas a la semana y que pueden colaborar en verano haciendo voluntariado. ¡Invítales a conocernos! Se sorprenderán de todo lo que podemos conseguir con un poco de tiempo disponible.

► Spot '¿Y si está en nuestras manos?'



¿Y si está en nuestras manos?

haz voluntariado

MADRE CORAJE

Teléfono gratuito 900 11 44 44  
voluntariado@madrecoraje.org  
www.madrecoraje.org

Junta de Andalucía  
Consejería de Inclusión Social,  
Juventud, Familias e Igualdad

## XVI Congreso Andaluz de Voluntariado

¡Estuvimos en el XVI Congreso Andaluz de Voluntariado que se celebró a finales de junio en la sede de la Diputación Provincial de Málaga! Nuestra Responsable de Voluntariado, Isabel Palma, y Luisa Moya, voluntaria coordinadora del voluntariado en Madre Coraje Málaga, asistieron ¡Fue el primer congreso presencial después de la pandemia! bajo el lema 'Generando solidaridad',

este Congreso reunió a personas vinculadas con los movimientos asociativos y con la acción solidaria, como voluntarios, profesionales, comunidad universitaria y responsables del ámbito público y privado. **"Sin voluntariado no hay transformación social".**



# DELEGACIONES

## Córdoba

En junio fuimos cerrando todos los **proyectos de Educación** para una ciudadanía global, que hemos desarrollado en Córdoba y provincia. La llegada del calor hace que muchas de nuestras voluntarias estén ya disfrutando



de unas más que merecidas vacaciones en la playa, alejadas de este horno que es Córdoba. Pero antes de que se marcharan nos dio tiempo a **reunirnos** y desearnos un feliz verano, y un mejor regreso para un nuevo curso en Madre Coraje. ¡¡Feliz verano para todas!!

## Huelva

'**A bote pronto**' es la nueva campaña que arrancamos el día 5 de junio, Día Mundial del Medio ambiente, para fomentar el reciclaje de aceite usado, con el reparto de 300 botes donados por Repsol para entregar a las personas que vienen a Madre Coraje a hacer donaciones. Además, hemos contado con entrevistas en Onda Cero y Huelva Tv. Nuevamente el **CEIP Manuel Siurot** de Huelva nos acogió en su verbena de fin de curso en la que pudimos poner nuestra **Tómbola de juguetes**. Tuvimos el último **mercadillo de libros solidarios en la Universidad**, agradeciéndole al Aula de Voluntariado que nos facilite esta actividad durante todo el curso.



## Sevilla

Hemos continuado manteniendo reuniones con centros y comunidades para la **colocación de contenedores** de aceite y ropa y volvemos a realizar visitas a bares y restaurantes para conseguir nuevos colaboradores. Estuvimos durante una semana en el **CC Los Arcos** con una tienda solidaria donde la clientela ha podido adquirir por módicos precios ropa, juguetes, libros. Esto ha hecho que salgamos en Medios de comunicación y hayamos podido explicar todo lo que hacemos. Por otro lado estamos en negociaciones con los **Hospitales Vitha** para la gestión de la recogida de aceite y voluntariado corporativo y tanto el **Colegio de Farmacia de Sevilla** como el **CC Lagoh** estaban interesados en hacernos una donación económica.

Lagoh reconoce como Colaborador de Honor a la ONG Madre Coraje por su "compromiso" con el conjunto comercial



# DELEGACIONES

## Madrid

El Presidente de Madre Coraje, José Jiménez, junto con el Padrino del Proyecto, José Carlos Collado del Santander, recibieron en Madrid de su Majestad la Reina, el premio **Euros de tu nómina** otorgado a Madre Coraje por parte del Banco Santander. Agradecemos especialmente a la empresa **Gil- Stauffer** por haber colaborado con nosotros, enviando de forma gratuita toda la Ayuda Humanitaria que se había preparado, y por haber hecho una donación de dos palets de ropa. Asistimos a la convocatoria de subvenciones para proyectos de cooperación internacional de la **Comunidad de Madrid**. Agradecemos una vez más a todo el voluntariado por su motivación y generosidad con Madre Coraje.



## Málaga

El 30 de junio celebramos en la Finca El Tinto de Málaga, nuestra **XX Cena Solidaria 'Contigo hacemos escuelas'** con la asistencia de 350 comensales y 60 camareros y personal de cocina. La temática de esta cena se ambientó en nuestro proyecto 'Educación Machauchau' de Mozambique (Ayuntamiento de Málaga), y en el proyecto 'Salud y agua' de Perú (Diputación de Málaga).



## Cádiz

Hemos 250 kg de toallas, sábanas y mantas al **Centro de Acogida municipal** y entregado 200 kilos de productos de nuestros **Huertos** a distintos comedores sociales de Cádiz, San Fernando, Puerto Real y Chiclana. ¡Hemos recibido fotos del Albergue Nopoki donde se enviaron los alimentos recogidos en el **Colegio Elvira Lindo de Puerto Real**! Asistimos a la presentación del **Informe Anual 2023 de CEAR** en Puerto Real, entidad con la que colaboramos entregándoles ropas y otros materiales. Con la llegada del verano, nuestra tienda de la C/Valverde 9 de Cádiz estará cerrada por las tardes.



Si estás los meses de julio y agosto en Cádiz, tienes tiempo y ganas de ayudar ¡ven a hacer voluntariado! Con tu tiempo y esfuerzo estarás apoyando a colectivos en riesgo de exclusión social y contribuyendo a la recirculación de más de 7.500 kg de ropa al año, reduciendo el impacto medioambiental de la industria textil.

# DELEGACIONES

## Jerez

Este junio hemos afrontado la llegada del calor con actividades tan fresquitas como los dos sorteos de cestas de verduras y la apertura de una **nueva tienda solidaria en el Centro Comercial Carrefour Norte** (foto). También hemos realizado una campaña de alimentos en **Super Carmela** y otra en el **colegio La Salle Sagrado Corazón de Jesús**. Por otra parte, hemos recibido la visita de los responsables de medio ambiente y residuos de **Airbus Puerto Real**. Para redondear el mes, hemos terminado con dos actividades dirigidas a nuestro voluntariado: una nueva sesión de **Formación Inicial** y la invitación de la **Real Escuela del Arte Ecuestre** a la gala especial por su 50 aniversario.



## Navarra

Hemos participado en una reunión junto a **CREANAVARRA**, escuela de diseño de moda y Civivox La Milagrosa, para empezar a construir el **desfile solidario del 9 de septiembre**. Estuvimos en el **encuentro de Educación de Madre Coraje** en Córdoba y fue un chute de motivación y trabajo en equipo. Hemos tenido la **comida de despedida del voluntariado**, la hemos disfrutado muchísimo, ¡hemos estado 19 personas! Es una equipo humanos y comprometido increíble.



## Jaén

En junio nos reunimos con la Delegación de Granada que nos apoya y acompaña en la organización de actividades y tareas. Se organizó el comité rector y se distribuyeron diferentes funciones entre el voluntariado. También participamos en el **XXVI día del Stock**, que organiza el **CC Abierto Las Palmeras**, en el que los comerciantes sacamos los productos a la calle con ofertas. Aprovechamos para visibilizar nuestra tienda, invitando a la clientela a pasar a conocernos. En este mes se han incorporado dos voluntarias. ¡Seguimos!



## Granada

Hemos instalado seis contenedores de recogida de ropa y aceite en **Cortes, Graena y Lopera** partiendo de una colaboración entre la entidad social y la Alcaldesa de este municipio, Fabiola Romero.

